
УЧЕНЫЙ СОВЕТ

УРОЛОГИЯ ТРАМПЛИН В ПЯТЬ 
ТЫСЯЧ КИЛОМЕТРОВ

12 дней, с 15 по 26 мая, в университете царила студенческая наука. Фести-
валь «Трамплин в науку» традиционный, но каждый год обновляется – появ-
ляются новые форматы, участники, традиции. 

Главная особенность фестиваля 2023 года – изменение границ, расшире-
ние географии. 

«Трамплин» вышел далеко за пределы Сибирского федерального округа. 
В нем приняли участие более 3 000 студентов медицинских университетов 
из 16 городов России и Белоруссии. На секционных заседаниях было пред-
ставлено 238 докладов, 41 из них – из Москвы, Санкт-Петербурга, Казани, 
Донецка, Луганска, Краснодара, Уфы, Тамбова, Рязани, Пскова, Оренбурга, Ека-
теринбурга, Тюмени, Читы, Иркутска и Минска. Длина «Трамплина» составила 
больше пяти тысяч километров – от столицы Белоруссии до столицы Бурятии.

Фестиваль включил в себя 19 секционных заседаний, пять именных 
конкурсов, 11 мастер-классов, мероприятия с иностранными студентами, 
командные конкурсы клинических задач и квиз. 

А теперь обо всем подробно.

Приветствие храбрецам
Фестиваль науки стартовал 15 мая – участники и гости собрались в куполе 

главного корпуса.
После жеребьевки с напутственными словами к аудитории обратился 

идейный вдохновитель форума, проректор по научной работе, профес-
сор Павел Анатольевич Шестерня. Он рассказал об особенностях «Трам-
плина-2023», о максимальной прозрачности конкурса и удобстве для студен-
тов, даже при большой разнице часовых поясов. 

– Главная наша задача, – подчеркнул профессор Шестерня, – привить 
интерес к научной деятельности у будущих врачей.

Проректор по лечебной работе и развитию регионального здравоохране-
ния, профессор Дмитрий Владимирович Черданцев напомнил, что в средние 
века наукой занимались только самые храбрые люди, это было рискованно. 

– В этом зале собрались именно такие смельчаки, – пошутил профессор 
Черданцев.

Ветеран, бессменный руководитель профкома, профессор Юрий Семено-
вич Винник рассказал о неразрывной связи медицинской науки с врачева-
нием.

Собравшихся приветствовала 
начальник управления научно-ис-
следовательской и инновационной 
деятельности Ольга Анатольевна 
Белова. Она анонсировала меропри-
ятия фестиваля и пообещала сюр-
призы на закрытии. Забегая вперед 
– не обманула.

Завершила открытие короткая 
лекция «Бояться нельзя использо-
вать» – о влиянии «цифры» на пси-

хоэмоциональное состояние. Читала ее Лариса Марарица – доцент кафедры 
социальной психологии Санкт-Петербургского педагогического университета. 

Секционные заседания
На следующий день 16 мая начались секционные заседания. 
Всего в секционных заседаниях представлены 238 докладов.
В секции «Прыжок в будущее» победил Даниил Далавари из Минска 

с докладом об определении массы калия радиоизотопным методом. 
Хирургическая секция OPER SPASE завершилась победой наших Юрия 

Томаева, Елизаветы Беловой и Анастасии Шишкиной с докладом о восста-
новлении иннервации груди после мастэктомии. Высшую ступень пьедестала 
разделили с ними Дарья Понедельник, Валентина Бахшян, Дмитрий Власенко 
и Юлия Бурая с докладом об отдаленных результатах мини-гастрошунтирова-
ния. 

В секции «Большая кухня» выиграли студентки КрасГМУ Александра 
Самокрутова, Ольга Частина, Мария Шарангович с докладом о головной боли 
напряжения.

продолжение на стр. 2

ПОБЕДИЛИ АЛТАЙСКИЕ 
СТУДЕНТЫ

В рамках XI конгресса урологов 
Сибири 18 мая состоялась VII студенче-
ская олимпиада по урологии СФО, организованная нашим 
университетом. 

Это событие уникальное для России – Олимпиада про-
водится только в Сибирском федеральном округе. Участ-
никами VII олимпиады по урологии стали семь команд: 
из Красноярска, Новосибирска, Иркутска, Томска, Барнаула 
и Кемерово. Впервые принял участие Сеченовский меди-
цинский университет - всего 46 студентов. Они соревнова-
лись на кафедре топографической анатомии и оперативной 
хирургии, в помещениях кафедры-центра симуляционных 
технологий и в Белом зале главного корпуса.

Будущие урологи участвовали в следующих конкур-
сах: катетеризация мочевого пузыря, операция Боари, 
лапароскопическая уретеролитотомия, трансуретральная 
резекция опухоли мочевого пузыря, вязание хирургиче-
ских узлов, теоретический конкурс и конкурс визиток. 

Победила команда из Алтайского медицинского уни-
верситета. Их наставник, главный уролог СФО Александр 
Неймарк доволен:

- Мои студенты совсем юные, большинство – третье-
курсники, и такой успех!

На втором месте Сибирский медицинский универси-
тет, на третьем – наши студенты, хозяева олимпиады. 

Лидеры урологических команд приглашены принять 
участие в Междисциплинарной научно-практической 
конференции с международным участием Endourocenter 
meeting-2023 в Санкт-Петербурге.

Спасибо всем, кто организовал олимпиаду: ректору 
КрасГМУ, профессору Алексею Владимировичу Прото-
попову, проректору по учебной, воспитательной работе 
и молодежной политике Ирине Анатольевне Соловьевой, 
проректору по научной работе, профессору Павлу Ана-
тольевичу Шестерне, заведующей кафедрой-центром 
симуляционных технологий, д.м.н. Татьяне Владимировне 
Кустовой, заведующему кафедрой топографической анато-
мии и оперативной хирургии, д.м.н. Андрею Николаевичу 
Русских.

И конечно, праздник для будущих урологов организо-
вывала кафедра урологии под руководством заведующего 
– к.м.н. Михаила Анатольевича Фирсова.

Поздравляем всех участников, желаем новых творче-
ских побед и успехов в выбранной специальности!

Подопечные Неймарка 
выполняют лапароскопическое 
вмешательство

Квиз. Что за кот в мешке

ПОЛОЖЕНИЕ О ЗАКУПКАХ БУДЕТ ИЗМЕНЕНО
На ученом совете 17 мая прозвучал доклад руководителя центра меж-

дународных программ Оксаны Гаврилюк о международной деятельности 
КрасГМУ по итогам 2022 года. Тему продолжила начальник управления 
по работе с иностранными гражданами Ольга Лопатина докладом «Экспорт 
медицинского образования: опыт и перспективы». 

Интереснейший доклад «Реализация программы комплексной безопас-
ности университета: итоги и планы работы управления» представил началь-
ник управления комплексной безопасности Сергей Коростылев. Аудитория 
услышала о мерах защиты сотрудников и студентов в условиях высокой тер-
рористической опасности. В частности, планируется защитить охрану универ-
ситета пластиковыми пуленепробиваемыми экранами, поставить тревожные 
кнопки, строго выдерживать пропускной режим.

Были озвучены итоги по реализации замечаний ГЭК-2022 и особенности 
государственной итоговой аттестации выпускников КрасГМУ 2023 года. Высту-

пали деканы - лечебного факультета Екатерина Харитонова, педиатрического 
– Андрей Моргун, стоматологического – Тарас Фурцев, медико-психоло-
го-фармацевтического – Константин Шадрин, начальник отдела ординатуры 
Оксана Ткаченко и директор фармацевтического колледжа Галина Селютина.

Бурную реакцию вызвал доклад проректора по экономике и финансам 
Михаила Кулешко о формировании плана закупок на 2024 год. Заведующие 
кафедрами массово высказали пожелание изменить регламент закупок, 
чтобы от руководителей в отдел закупок поступало только техническое зада-
ние, чтобы не приходилось, отвлекаясь от основной деятельности, заниматься 
множеством сложных документов. Ректор поддержал инициативу членов 
ученого совета и приказал облегчить закупочный процесс для всех подразде-
лений вуза. 

Так же на ученом совете решались кадровые вопросы, утверждено поло-
жение о стимулирующих выплатах.
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В секции «В самое сердце» первой стала шести-
курсница Юлия Юськив с сообщением об опухолях 
сердца. Секция впервые проходила в стенах Феде-
рального центра сердечно-сосудистой хирургии. 
Поделилась впечатлениями профессор Светлана 
Юрьевна Никулина:

– Хорошо обрабатываются статистические дан-
ные – уже на II курсе студентов учат правильно это 
делать. 

Профессор Олег Анатольевич Штегман считает, 
что было бы неплохо ввести поправочный коэффици-
ент для студентов разных курсов. Надо давать фору 
младшекурсникам.

Секцию «О сокровенном» выиграли Гоар Егвазо-
рян и Анна Вишневская с докладом о лечении про-
лапса тазовых органов.

В секции BRAIN BOX первая Анна Артемьева – 
она рассказала о биохимических признаках депрес-
сии.

Инфекционная секция «Опасный контакт» 
завершилась победой Александра Кудро с докладом 
об углубленной диспансеризации перенесших ковид.

Стоматологическую секцию «Профидент» выи-
грала Анастасия Ковалева с сообщение о новом зуб-
ном покрытии.

В новой для этого года секции «Мультидисци-
плинарные решения» победила ординатор Дарья 
Филипенко с работой о псориатическом артрите.

Секцию «Нарративный поворот» выиграли 
Антон Комиссаренко и Иоанна Манагадзе – сооб-
щили об аффективных расстройствах у студентов 
медицинского университета.

В секции «Минздрав предупреждает» победило 
сообщение Владислава Кобаненко об увеличении 
продолжительности жизни населения. 

Секция «Индивидуальный подход» завершилась 
победой Ольги Частиной, Александры Самокрутовой 
и Марии Шарангович о головной боли напряжения.

В секции «Нанонаука» победил Антон Кучеренко 
с анализом спиртовых извлечений из котовника 
и мелиссы.

В секции «Магия детства» выиграла Варвара 
Полякова с сообщением о бронхо-легочной диспла-
зии у недоношенных.

В секции «За клеточной стеной» победил Даниил 
Грек – он рассказал о лечении мышей с глиальными 
опухолями с помощью аптамеров и микро-ДНК. 
Доклад вызвал большой интерес у жюри. 

– Тема доклада связана с моей будущей специ-
альностью – нейрохирургией, – говорит победитель. 
– Спасибо за «Трамплин» — это отличная возмож-
ность испытать себя.

Валентина Бахшян выиграла секцию «Медицин-
ское ателье» с докладом о связи параметров головы 
с рефракцией.

– Брахицефалы и долихоцефалы различаются 
по параметрам рефракции, – говорит Валентина. – 
У людей с узкими черепами зрение в среднем хуже. 

В конкурсе имени Крутовского победила Арина 
Мазан.

И наконец, в секции «КлинКейс» (новой в этом 
году) победу одержали Полина Кузьмина и Кенуль 
Байрамова с описанием дерматологических реакций 
при раке желудка.

Русский как иностранный
Сессия на английском языке «Falling Walls» для 

студентов и аспирантов состоялась 17 мая.
Первое место у Валентины Бахшян, студентки 

III курса лечебного факультета. Голубоглазая армян-
ская красавица и на английском языке «собрала 
сливки». Вторая – Майя Мельникова, первокурсница 
лечебного факультета Кировского ГМУ. Третьим 
стали Мохамед Халил – студент III курса лечебного 
факультета, и Ольга Борычева, шестикурсница леч-
фака Рязанского ГМУ.

В англоязычной сессии для аспирантов победила 
наша Анна Бакунина, акушер-гинеколог, на втором 
месте невролог Мария Храмченко, на третьем – 
Валерия Полежаева и Дарья Станкович, аспиран-
ты-провизоры из Пермской фармакадемии.

Одним из ярких зрелищ «Трамплина» стала вто-
рая часть «Falling Walls», где иностранные студенты 
читали доклады на русском языке. Они не все пони-
мали, не все слова могли произнести, но как приятно 
видеть этих ребят, которые стараются, хотят освоить 
наш великий и могучий! Спасибо им за эту радость. 

Победил обаятельный египтянин, будущий 
стоматолог Раби Моамен Элсаед Хассан Йос-
сеф, c докладом «Учёба иностранных студентов 
в Сибири: выживание или интересная жизнь». 
На втором месте Батсух Номин Эрденэ, слушатель 
подготовительного отделения с сообщением «Влия-
ние музыки на психологию и здоровье человека»

Третьими стали симпатичный парень из Гвинеи 
Барри Альфа Умар, слушатель подготовительного 
отделения, который говорил о проблемах адаптации 
гвинейцев в российском вузе, и Очирхуяг Нандин 
Эрдэнэ, слушатель подготовительного отделения – 
она рассказала, как избавиться от лени.

Приз за активное участие в дискуссиях у Хасбел-
наби Соад Мохаммед Сами Мохаммед.

 
Именные, почетные
В этом году организаторы перед началом кон-

курса рассказывали о человеке, чье имя конкурс 
носит – это очень правильно.

Приняли участие в именных конкурсах 44 
работы из всех медуниверситетов СФО. На пьеде-
стале помимо наших студентов оказались томичи, 
алтайцы, омичи.

Вот имена победителей.
Лучшая гуманитарная студенческая работа 

в конкурсе им. проф. А.Н. Орлова у нашей Алены 
Ивановой. Тема суперактуальная: «Философия феми-
низма в современном мире». 

Первое место в конкурсе на лучшую терапевти-
ческую работу им. проф. В.А. Опалевой-Стеганцевой 
поделили томичка Екатерина Антипина из Сибирского 
ГМУ и София Гейль из КрасГМУ.

Работа Софии связана с изменением иммунитета 
у больных бронхиальной астмой после ковида, а Катя 
исследовала пациентов с пневмониями, связанными 
с предшествующей госпитализацией. 

– Я совсем не ожидала такого, – говорит Екате-
рина Антипина. – Спасибо Красноярску – он такой 
красивый, что я лично приехала на награждение – 
хотелось еще раз посмотреть на ваш город.

Лучшая работа в области гистологии, патоморф-
логии и общей патологии им. проф. П.Г. Подзолкова 
у Валентины Бахшян.

В конкурсе «Молодой организатор здравоохра-
нения» им. проф. Сологуба победил Владислав Коба-
ненко.

Лучшая хирургическая работа в конкурсе им. 
проф. Войно-Ясенецкого у Дарьи Понедельник.

И наконец, о главном именном конкурсе, с кото-
рого все началось – имени академика Гительзона. 
Он делится на теоретическую и практическую секции. 
В теории победила наша Ксения Абрамова с работой 
«Исследование фенольных соединений курильского 
чая». В практической части победу одержала сту-
дентка IV курса Дарья Толстихина с работой «Скрининг 
поражений костно-мышечной системы у больных 
псориазом».

Мастер-классы и квиз
В этом году в программу были введены три 

мастер-класса по хирургии под руководством профес-
сора Черданцева. Абдоминальные хирурги наложили 
кишечный анастомоз, сосудистые – сосудистый ана-
стомоз, травматологи сшили сухожилие. 

Потрясающий мастер-класс «Технология выжи-
вания. Тактическая медицина», провел начальник 
управления безопасности, участник СВО Сергей Коро-
стелев. 

Мастер-класс от онкологов под руководством 
профессора Зукова «Персонализированный подход 

в онкологии» прошел в онкодиспансере. Два мастер-
класса провела кафедра фармации.

И конечно, участники были в восторге от науч-
ного квиза, который провел наш блистательный 
Ренат Курбанисмаилов. 

Золотом осыпали 
Организаторы фестиваля – управление науч-

но-исследовательской и инновационной деятель-
ности, руководители научных подразделений и НОЦ 
«Молодежная наука» – приложили максимум уси-
лий, чтобы «Трамплин в науку-2023» запомнился 
участникам. Закрытие фестиваля точно запомнится 
надолго. 

По Белому залу бегала наша любимая полярная 
сова. 

К аудитории обратились ректор КрасГМУ Алексей 
Протопопов, проректор по учебной, воспитательной 
работе и молодежной политике Ирина Соловьева, 
главный организатор «Трамплина» Павел Шестерня. 
Они же вручили награды и дипломы победителям.

Победители конкурса имени академика Гитель-
зона представили резюме своих исследований. 

Порадовали концертные номера: соло в испол-
нении лауреата всероссийского конкурса «Студен-
ческая весна» Полины Пузанковой и невероятный 
номер от дуэта КаМаric – чемпионов России по вер-
сии Hip Hop Unite, участников «Новых танцев на ТНТ» 
Марка Угдыжекова и студентки нашего университета 
Екатерины Карпачевой.

Победители и призеры получили прекрасные 
подарки: кроме денежных премий теплые пледики, 
панамки, шопперы – все с корпоративной атрибути-
кой. 

А потом была общая фотография, и, казалось 
бы – все, расходитесь, но над головами взорвались 
пушки и полился золотой и багряный дождь из кон-
фетти!

И это была феерия! Осыпанные золотом бенефи-
циары праздника, победители и призеры фестиваля 
смеялись и прыгали.

До новой встречи, «Трамплин»!
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БОЛЬШОЕ ПРОФЕССОРСКОЕ СЧАСТЬЕ
С проректором по лечебной работе и развитию регионального здравоохранения Дмитрием Черданцевым говорим о хирургии и судьбе

– Дмитрий Владимирович, говорят, кто 
в мае родился, тот всю жизнь мается. Это 
правда?

– Пришлось помаяться в 1990-е, как и всем 
гражданам бывшего СССР. На эти сложные годы 
пришлось начало карьеры, и был момент, когда 
я едва не распрощался с профессией, с хирургией. 

– Давайте вспомним, как начинал профес-
сор Черданцев.

– Приехал поступать в КГМИ из Хакасии с золо-
той медалью, легко сдал единственный экзамен, 
вышел на крыльцо главного корпуса, где ждала 
мама. Видимо, на лице не было ликования, потому 
что мама кинулась утешать: «Дима! Не переживай – 
поступишь на следующий год!»

Учился я хорошо, был ленинским стипендиа-
том. По тем временам размер ленинской стипендии 
составлял 130 рублей, с этой суммы даже брали 
подоходный налог, на руки получалось 113 рублей. 
Можно было иногда и на такси на занятия приехать, 
и девушку в кафе сводить. 

Окончил институт в год развала Союза, распре-
делили в Хакасию, я вышел и столкнулся с Юрием 
Семеновичем Винником. Он не согласился с резуль-
татами распределения и пригласил на обучение 
в ординатуру на кафедру общей хирургии. Обучался 
я на базе городской клинической больницы №7. 
Именно там происходило мое профессиональное 
становление.

– Что собой представлял хирургический ста-
ционар в середине 1990-х?

– Жили бедно. На плановую операцию люди 
приносили с собой постельное белье, антибио-
тики, инфузионные растворы, шприцы. Правда, 
у одной из медсестер была подруга на шелковом 
комбинате, она снабжала наш оперблок шелком 
в бобинах, сестры наматывали шелк на катушки, 
хранили его в спирте – шовным материалом 
мы были обеспечены. Многое решали личные связи 
– с администрацией района, руководителями пред-
приятий. Они помогали приобретать дефицитные 
инструменты, оборудование. В седьмой больнице, 
благодаря директору «Сибтяжмаша» Александру 
Николаевичу Ковригину, появилась эндоскопиче-
ская стойка. Первые эндоскопические операции 
воспринимались как полет в космос. К началу нуле-
вых улучшилось обеспечение расходными материа-
лами, лекарственными препаратами, анестезиоло-
гическим оборудованием.

– Криминал помогал докторам? А может, 
угрожал?

– Психически здоровый человек опасается 
хирургического вмешательства, поэтому к врачам 
даже эта категория больных относилась с уваже-
нием. Был забавный эпизод – на столе оказался 
криминальный элемент, у него на животе было 
живописное полотно – собор Василия Блаженного, 
набитый ювелирно, с большой любовью. Пациент 
говорит: «Ты уж мне картинку сильно не порть». 
И я действительно постарался все сшить макси-
мально художественно.

– Расскажите о переломном моменте, когда 
краевая хирургия едва не потеряла будущего 
профессора.

– Материально было тяжело. Родилась дочка, 
денег не хватало, приходилось таксовать. И тут мне, 
юному ассистенту кафедры, предлагают должность 
фармпредставителя в очень уважаемой зарубеж-
ной компании – за баснословную по тем временам 
зарплату. Я уже слетал в Москву, где меня утвердили, 
и пришел к наставникам Марксу Израилевичу Гуль-
ману и Юрию Семеновичу Виннику – прощаться. 
Гульман рассердился, говорит: «Пусть идет в коро-
бейники!», а Юрий Семенович категорически заявил, 
что никуда меня не отпустит, не позволит сломать 
жизнь этим поступком, он нашел слова, которые 
меня убедили, что я поступаю неправильно. Как же 
уважаемый Учитель был прав! Спасибо ему. А ведь 
в 1990-е много отличных ребят ушло из профессии, 
это большая потеря…

Институт в 1990-е тоже менялся стремительно 
– создавались новые кафедры, новые специально-
сти, преподавателей тоже коснулись запредельная 
инфляция и бедность. Помню очередь за зарплатой 
на втором этаже, она начиналась от сегодняшнего 
кабинета проректора по учебной работе и вилась 
к кассе. Когда начался переход на банковские кар-
точки, некоторые профессора отказались от них. 
Аргументировали так: день зарплаты для нас – 
повод встретиться, пообщаться, и так, мол, редко 
видимся.

– Вам повезло, вы учились у настоящих 
корифеев – профессоров Гульмана, Швецкого, 
вы знали Бориса Степановича Гракова. 

– Это ведь были не только интеллектуалы 
и высочайшие профессионалы, но и личности, какие 
встречаются редко. Однажды мы задержались 
в краевой больнице до позднего вечера, выходим 
на крыльцо – едет Швецкий на голубых «Жигулях». 
Остановился, спросил, кому куда и забрал несколько 
ребят, подвез. Он был абсолютно демо-
кратичный человек. Я начал писать 
диссертацию, обратился к Алек-
сандру Генриховичу за советом, 
как выстроить работу. «Дима, 
ты купил дачный участок. Что 
первым построишь?» – спраши-
вает Швецкий. Я говорю – забор. 
«Сортир!» – возразил Швецкий.

А потрясающий Гульман! 
Мы его пригласили в седьмую 
больницу прооперировать моло-
дую женщину – сложное было 
вмешательство, на желчевыво-
дящих путях. Гульман приехал 
с радикулитом, сидел перед опе-
рационным столом на металлическом табурете, 
покачнулся, забыв, что спинки у табуретки нет, и рух-
нул на мраморный пол. Мы оцепенели… Но упал 
Маркс Израилевич удачно – на спину, а потом уже 
коснулся пола головой. Поднял руки и говорит: 
«А ручки-то вот они! Не расстерилизовался!»

Я видел, как оперировал Граков – он молние-
носно принимал решения, и вообще был энергич-

ным, быстрым человеком. Он и вузом руководил так 
же – смело и решительно.

– Профессор, какими качествами обладает 
хороший хирург?

– Он горит, ему нравится этот тяжелый труд. 
Он посвящает хирургии много времени, этот чело-
век стрессоустойчив, у него быстрые реакции, 
отличная мелкая моторика. Надеюсь, понятно, что 
даже среди студентов-СНОвцев будущие хирурги 
заметны почти сразу. Но хочу отметить, что кроме 
врожденных качеств есть и приобретенные – 
хирургу нужна постоянная многолетняя трени-
ровка. 

Сегодня в хирургии работает много женщин 
– все уже перестали этому удивляться, привыкли. 
Тревожит, что из-за пристального внимания к меди-
цине со стороны правоохранительных органов, 

инвазивные специальности, как 
рискованное поле деятельно-
сти, становятся менее популяр-
ными у студентов и ординато-
ров.

– Когда вы почувство-
вали себя хирургом?

– В студенчестве я много 
оперировал на лабораторных 
животных, была уверенность, 
ощущение, что умею и могу, 
но на первом году ординатуры 
испытывал стресс – люди это 
совсем другое, огромная ответ-
ственность. На втором году 

я дежурил самостоятельно, почувствовал себя 
врачом. В начале карьеры у молодого хирурга есть 
ощущение, что жизнь человека в твоих руках – это 
чувство власти, что ли… Потом оно уходит, оста-
ется желание помочь, хорошо сделать свою работу 
и ни в коем случае не навредить. Я за долгие годы 
не встречал хирурга, который бы сознательно нав-
редил пациенту. 

– Академическая среда, университет, 
он с вами невероятные 38 лет. Что это такое – 
подарить жизнь вузу?

– КрасГМУ – это мои замечательные коллеги, 
многие поколения студентов, кафедра с великими 
традициями. Это то, что я люблю. Большое препо-
давательское счастье – видеть дальнейший путь 
своих учеников, потому что я никогда не разрывал 
связей с практической медициной.

– Как вам возраст отличника – две пятерки? 
Печально? Весело? Может, все равно?

– Скорее, все равно. 55 – не тот возраст, когда 
надо подводить черту в карьере, в работе. Пожа-
луй, только одиночество в 55 – трагедия, но мне это 
не грозит.

– Теперь у вас еще и Любонька есть!
– Внучке, которую мне подарила старшая 

дочка, четвертый месяц. Чувствую к ней нежность 
и немного страшно – такая маленькая и хрупкая. 
И очень хорошенькая.

– Счастья вам, Дмитрий Владимирович, 
с Днем рождения!

ЮБИЛЕЙ

СПРАВКА «МЕДИКА»
Дмитрий Владимирович Черданцев родился 

22 мая 1968 года в Абакане, в семье педагогов. 
В 1991 году окончил ГМИ, в 1993-м – ордина-

туру по общей хирургии, в 1996-м – аспирантуру, 
защитил диссертацию по панкреатиту, в 2002-м 
защитил докторскую диссертацию – тоже по пан-
креатиту.

С 1996 года преподает в КрасГМУ, в 2007 году 
возглавил кафедру хирургических болезней им. 
проф. А.М. Дыхно и краевой гнойно-септический 
центр ККБ. 

Заслуженный врач РФ, Отличник здравоох-
ранения, автор более 700 научных работ. 

С 2020 года проректор по лечебной работе 
и развитию регионального здравоохранения.

был абсолютно демо-
начал писать 

Молодой ассистент С дочками Дашей и Машей Люба с дедушкой и тетей Машей

Присвоение звания Заслуженный врач РФ
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ОН НАСТОЯЩИЙ АЛЬФА
Студент подготовительного отделения из Гвинеи-Конакри поразил знанием русского языка

Барри Альфа Умару дали слово на Прямой 
линии с ректором. Заведующая кафедрой иностран-
ных языков Оксана Гаврилюк наверняка знала, 
какое впечатление произведет темнокожий парень 
на всю аудиторию, включая Алексея Владимиро-
вича. 

На прекрасном русском языке, не ошибив-
шись ни в одном падеже и склонении, Барри Альфа 
задал ректору длинный вопрос. Ответ был таким же 
объемным – руководитель вуза говорил о пользе 
иноземных языков и сетовал, что так и не выучил 
французский. 

Гвинея – франкоязычная страна, где язык гал-
лов изучают с раннего возраста. До пяти лет Барри 
говорил только на фула (пулар) – это язык местный, 
родной для 30% жителей. Потом стал учить язык 
бывших колонизаторов.

– Французский я хорошо освоил к 12 годам, 
– рассказывает Барри. – Он дается легче русского, 
не такая сложная грамматика.

А за нашу речь парень взялся за несколько 
месяцев до приезда в Сибирь. Занимался с препода-
вателем, прослушал видео-курс, смотрел сериалы. 
В целом Барри учит русский меньше года, и такой 
результат! У него, на самом деле, выдающиеся спо-
собности и трудолюбие. 

– Мои братья и сестры в ужасе, когда я произ-
ношу русские слова, – смеется Барри. – Они говорят 
– какой сложный язык!

Барри Альфа Умар очень скучает по своей семье, 
каждый вечер говорит с родными по телефону. Отец 
его инженер, мама – домохозяйка, шестеро детей. 
Из них пока только Барри Альфа решил посвятить 
жизнь медицине – с детства мечтал стать травма-
тологом. 

Еще Барри скучает по гвинейской еде – лучшим 
в мире фруктам, рисе с маниокой. 

– Здесь очень добрые люди, – говорит парень. 
– Все мне помогают, в общежитии стараются накор-
мить. Мне неловко, но борщ я есть не могу… 

Барри покупает в магазине молоко, соки, 
хлеб, яйца, из фруктов – только бананы. Мясо пока 

не решается – ему, мусульманину, необходим 
халяль. Это ничего – скоро освоится и будет брать 
мясо на рынке в халяльных лавках. 

– Я смотрю новости на русском, сериалы, – рас-
сказывает юный гвинеец. – Недавно смотрел сериал 
«Без цели». 

На подготовительном отделении Барри учит 
химию, биологию, русский язык. Он очень старается, 
хочет вернуться на родину профессионалом высо-
кого класса. 

Удачи тебе, Барри Альфа Умар! 
И спасибо за любовь к нашему великому, могу-

чему и прекрасному русскому языку. 

ЗНАКОМЬТЕСЬ

ПОЕХАЛИ ФОТО НОМЕРА

ГВИНЕЙЦЫ НА ЗЕЛЕНОЙ ВОЛНЕ
23 мая компания «РУСАЛ» 

провела в нашем университете 
акцию «На зеленой волне»: с помо-
щью своих подопечных, гвиней-
ских обучающихся, высадила 
целую аллею рябинника возле 
спортивного комплекса КрасГМУ.

Ребята с удовольствием поса-
дили 150 кустиков мини-рябинок. 

Они будут учиться у нас еще 
долго, но память о себе уже оста-
вили – неприхотливый рябинник 
будет радовать нас белыми пуши-
стыми кистями.

УДАРИЛИ АВТОПРОБЕГОМ 
ПО ДЕФИЦИТУ КАДРОВ
На этот раз десант КрасГМУ высадился в Балахте

25 мая в райцентр поехали студенты, ординаторы, волонтеры 
Красного Креста, команда проректора по учебной, воспитательной 
работе и молодежной политике Ирины Соловьевой, а так же рек-
тор КрасГМУ Алексей Протопопов.

Ординаторы и студенты пошли на экскурсию в районную 
больницу, состоялся круглый стол с участием ректора КрасГМУ 
и депутата Законодательного Собрания, председателя комитета 
по образованию и культуре Веры Оськиной. Обсуждались вопросы 
привлечения молодых докторов в районные больницы. Студенты 
задавали вопросы главному врачу Балахтинской РБ Валерию Тас-
кину и представителям администрации Балахтинского района.

Инструкторы Красного Креста обучили школьников посёлка 
навыкам оказания первой помощи. Волонтеры-медики провели 
уроки здоровых привычек.

Перед Домом Культуры развернулась площадка по раздаче 
гуманитарной помощи от Красного Креста. На этой же площадке 
работала полевая кухня. Гостей мероприятия угостили вкусней-
шей гречневой кашей, пирожками и горячим чаем.

– Формат автопробега выбран, потому что всех людей, кото-
рые занимаются добрыми делами, связывает одна дорога, – гово-
рит Алена Миронова, сотрудник Красного Креста, депутат ЗС.

Жители поселка провожали гостей и приглашали приезжать 
еще.

СТРОЙОТРЯД 
1968 ГОДА

В редакцию обратилась краевед 
Татьяна Баженова. Принесла фото 
55-летней давности. Тогда, очень давно 
Танечка попала в стройотряд КГМИ 
в деревню Чибижек Курагинского рай-
она.

Там наши студенты строили бараки 
для работников золотой артели. Две 
девчонки из педагогического инсти-
тута провели прекрасное лето среди 
ребят-медиков на лоне великолепной 
природы.

Ребята придумали экскурсию 
для деревенских детишек – свозили 
их в Красноярск. 

А еще после Чибижека у Тани был 
роман в письмах с нашим студентом 
Сашей Долгашевым – письма эти 
Татьяна Ильинична хранит.

На эксклюзивном фото студен-
ты-стройотрядовцы 1968 года. 
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